

Nombre del alumno: JOSE MANUEL ESPINOZA LOPEZ

Nombre de la materia: FUNDAMENTOS DE LA ECONOMIA

Nombre del profesor: LIC.ANA LAURA CULEBRO TORRES

Nombre de la licenciatura: CONTADURIA PUBLICA Y FINANZAS

Cuatrimestre 2

FUNDAMENTOS DE LA ECONOMIA

LA ECONOMIA ES EL ESTUDIO DE FORMA EN LA QUE LA SOCIEDAD DECIDE QUE PRODUCIR, COMO HACERLO Y PARA QUIEN.

ECONOMIA COMO CIENCIA

Se dice que la economía es la más vieja de las artes y la más joven de las ciencias. Desde los albores de la humanidad las personas se han enfrentado al problema fundamental. Por tanto, han tenido que tomar otras decisiones económicas, dando prioridad bienes unos sobre otros.

MÉTODO DE LA ECONOMIA

Los economistas usan la ciencia del análisis económico para formular teorías o modelos que ayuden a explicar cómo la elección económica se toma y cómo funciona la economía. Una teoría económica, o modelo económico es una simplificación de la realidad económica que se usa para hacer predicciones.

ECONOMIA Y OTRAS DISCIPLINAS

La economía es interrelacionada con otras ciencias sociales como son la sociología, la antropología y la política, con ciencias exactas como matemáticas y estadística. Así como con ciencias naturales, que tal es caso con la biología.

MICROECONOMÍA Y MACROECONOMIA

El campo de estudio de la economía se divide en dos ramas principales: micro y macroeconomía. A la primera corresponde el estudio de las elecciones entre recursos escaso, hechas por los individuos y las empresas. Estudia el comportamiento de los sectores económicos individuales.

La economía es ciencia social porque se ocupa al estudio de los seres humanos. Su naturaleza, sus actividades, sus instrucciones y su comportamiento. En su contraposición, las ciencias naturales se ocupan del estudio del mundo físico. Esta diferencia en su objeto de estudio tiene importantes consecuencias en la metodología de ambos tipos de tipos de ciencias.

Los seres humanos, y los economistas también, están fluidos por sus circunstancias personales, sociales y culturales, porque es difícil ser objetivo y liberarse de los prejuicios. En caso de la economía existe una dificultad adicional, que surge como consecuencia de la propia naturaleza.

Consiste en identificar y definir las variables principales relevantes al problema económico en consideración. Una variable es una medida, como el precio o la cantidad que puede tomar diferentes posibles valores. La variable en estudio es el elemento principal de la teoría así que debe elegirse con cuidado.

Se especifican los supuestos bajo los cuales la teoría se va a aplicar. Los supuestos es el supuesto establecen el marco de referencia de la teoría. Una de las categorías principales de los supuestos es el supuesto de otras cosas permanecen constantes.

Un instrumento fundamental para el análisis económico es la estadística. Por ejemplo, para estudiar el desarrollo económico en un país, es necesario conocer las cifras correspondientes del producto interno bruto, desempleo, inflación, tasa de crecimiento de la población, índice de marginación, distribución del ingreso y otros.

Todas estas ciencias ayudan a explicar ciertos fenómenos de naturaleza económica. Un ejemplo clásico como se relaciona la economía con otras ciencias sociales es el citado por Samuelson.

Microeconomía: es aquella rama de la economía que estudia el comportamiento de los agentes económicos, así como sus interrelaciones. Una preocupación de la microeconomía es el estudio de la manera en que los agentes económicos asignan recursos escasos a los múltiples usos posibles.

Macroeconomía: se ocupa del estudio del funcionamiento de la economía en su conjunto. Por lo tanto, la macroeconomía se ocupa del análisis del comportamiento global de la economía, tomando como ámbito de referencia una región o un país. Incorpora una perspectiva de conjunto acerca de por qué suceden los fenómenos económicos.

**ECONOMÍA
POSITIVA Y
NORMATIVA**

Positiva: busca hacer una descripción de los fenómenos económicos, en ella se evalúan las fuerzas que afectan a la economía. Se centra en los hechos y relaciones de causa efecto. Como también evita juicios de valor sobre la economía.

Normativa: se encarga de plantear supuestos sobre lo que debería hacerse el ámbito económico, siguiendo una serie de juicios personales y racionales.